

### Impasse de l'atlantisme: rapport sur le déplacement à Washington

Aujourd'hui, en commission des affaires étrangères, je présentais le rapport d'information sur le déplacement effectué du 23 au 27 mars dernier à Washington avec une délégation également composée du président de la commission Bruno Fuchs et de M. Franck Riester. Au cours de ce déplacement, j'ai pu échanger avec l'ambassadeur de France aux Etats-Unis, M. Laurent Bili, quatre élus à la Chambre des Représentants des Etats-Unis, des représentants de l'administration fédérale, ainsi que plusieurs représentants de think tank, pour faire l'état des lieux de la situation politique institutionnelle suite à l'installation de l'administration Trump II.

Donald Trump affirme clairement une volonté d'imposer l'hégémonie des Etats-Unis sur le reste du monde et s'est engagé dans un rapport de force avec l'Europe, la Chine, le Canada, et le Mexique notamment. J'ai rappelé que La France insoumise a toujours été critique de l'alignement atlantiste de la France et de l'Europe. Au moment où les Etats-Unis imposent une réorganisation brutale de l'ordre du monde, la France ne doit pas être simplement « en réaction » mais doit retrouver la maîtrise stratégique et diplomatique.

C'est pourquoi, je défends une diplomatie altermondialiste, indépendante et non-alignée de la France au service de la paix et de la protection des biens communs planétaires. Pour faire face à la guerre commerciale imposée par Trump, l'Europe et la France doivent renoncer aux politiques austéritaires et à la doctrine du libre-échange et se diriger vers le protectionnisme solidaire.